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ATA N° 07 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 
 
 

                                                                       Ata da Sessão Ordinária do Conselho Universitário, 
realizada no dia 24 de junho de 2008, às 9 horas, na 
Sala “Prof. Ayrton Roberto de Oliveira”. 

 
 Aos vinte e quatro dias do mês de junho do ano de dois mil e oito, às nove horas, na Sala 1 

“Professor Ayrton Roberto de Oliveira”, reuniu-se o Conselho Universitário, convocado por meio 2 

do Ofício-Circular n° 07/CUn/2008, com a presença dos Senhores Conselheiros: Carlos Alberto 3 

Justo da Silva, Yara Maria Rauh Muller, Maria Lúcia de Barros Camargo, Débora Perez de 4 

Menezes, Maria de Lourdes Alves Borges, Maurício Fernandes Pereira, Luis Moretto Neto, Aires 5 

José Rover, Viviane Maria Heberle, Leda Maria Braga Tomitch, Cleo Nunes de Souza, Aimê 6 

Rachel Magenta Magalhães, Edson da Rosa, Humberto Jorge José, Tarciso Antônio Grandi, 7 

Marcelo Henrique Romano Tragtenberg, Sonia Gonçalves Carobrez, Germano Nunes Silva Filho, 8 

Maria Juracy Filgueiras Toneli, Roselane Neckel, Paulo Pinheiro Machado, Carlos Alberto 9 

Marques, Osni Jacó da Silva, Ubaldo César Balthazar, Maria Marta Leite, Jorge Luis Cunha da 10 

Silva,Erves Ducatti, Maria Cristina Figueiredo Silva, Ricardo de Souza Vieira, Glicério Trichés, 11 

Roberto Meurer, Romeu Augusto Albuquerque Bezerra, Nilton César Pereira, Luiz Carlos 12 

Coelho, Gerson Rabelo Napoleão, Norivaldo Arnaldo Vieira, Margarete Gondran C. Silva, 13 

Fernando José Bastos Neto, Eduardo Perondi, Maikel da Silva e Vagner Boni, sob a Presidência 14 

do Professor Alvaro Toubes Prata, Reitor da Universidade Federal de Santa Catarina. Havendo 15 

número legal, a Presidência cumprimentou os Senhores Conselheiros, deu por aberta a sessão e 16 

ato contínuo, apresentou justificativa de ausência dos Conselheiros Heronides Maurílio de Melo 17 

Moura, Denise Guerreiro Vieira da Silva, Rita Marisa Alves, Natalino Uggioni, Eliza Coral e 18 

Lorivaldo Pierri. Prosseguindo, solicitou permissão para incluir como primeiro item de pauta a 19 

apreciação e aprovação das atas do Conselho que estavam pendentes. Não havendo manifestações 20 

contrárias, deu início à Ordem do dia: 1 – Apreciação e aprovação das atas.  A Presidência 21 

submeteu à discussão, e posterior votação, as atas das sessões realizadas  em 23/10; 27/11; 22 

04/12/2007; 20, 25 e 31/03 e 14 e 19/05/2008. As atas das sessões realizadas em 23 de outubro de 23 

2007 ( nº 9) e 29 de abril de 2008 (nº.5) após alterações, foram aprovadas por unanimidade. As 24 

demais foram aprovadas por unanimidade sem retificações. 2 - Homologação do nome da 25 

Professora Maria Lúcia de Barros Camargo para Pró-Reitora de Pós-Graduação e do Professor 26 

Luiz Alberton para Secretário de Planejamento e Finanças. A  Presidência informou da saída do 27 

Pró-Reitor de Pós-Graduação, Professor José Roberto Basto O’Shea e do Secretário de 28 

Planejamento e Finanças, Professor Guilherme Júlio da Silva, prestando os devidos 29 

esclarecimentos. Na seqüência, apresentou um resumo do currículo da Professora Maria Lúcia de 30 

Barros Camargo que passa a assumir a Pró-Reitoria de Pós-Graduação e do Professor Luiz 31 

Alberton que passa a assumir a Secretaria de Planejamento e Finanças. Ato seguinte, submeteu os 32 

nomes à homologação do Conselho, que foram homologados por unanimidade. 3 - Processo nº.  33 

005384/2008-75 - Homologação da desincorporação do Colégio Agrícola de Camboriú da UFSC. 34 

A Presidência concedeu a palavra ao Cons. Eduardo Perondi que procedeu a leitura do parecer de 35 

vista. Os Conselheiros Osni Jacó da Silva e Maurício Fernandes Pereira solicitaram que fosse 36 

feita a leitura também do parecer da Cons. Relatora Yara Maria Rauh Muller. Concluída a leitura 37 
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do parecer de vista, a Presidência em breve intervenção, deu conhecimento do ofício nº 38 

035/GD/CAC/98 do Diretor do Colégio Agrícola de Camboriú com os seguintes dizeres: “Ao 39 

tempo em que tomamos conhecimento de que o processo que trata da desvinculação dos Colégios 40 

Agrícolas de Camboriú e Araquarí da Universidade Federal de Santa Catarina, autorizado ad-41 

referendum do Conselho Universitário teve pedido de vista pelo Cons. Eduardo Perondi, 42 

solicitamos a Vossa Senhoria a carga deste processo para reanálise do Colégio Agrícola de 43 

Araquarí. Ciente de vossa compreensão e deferimento, agradecemos e subscrevemo-nos, 44 

Atenciosamente, Prof. Augusto Vitório Servelin”. Informou, ainda, que o mesmo pedido foi feito 45 

pelo Colégio Agrícola de Araquarí. Em seguida, a Presidência concedeu a palavra ao Cons. Paulo 46 

Pinheiro Machado que procedeu a leitura do parecer de vista do processo nº. 005385/2008-10. 47 

Submetido à discussão,  o Cons. Osni Jacó da Silva, em breve intervenção, disse que, ao 48 

examinar o ad-referendum do Reitor, em momento algum, foi questionado a argüição de 49 

ilegalidade e entende que estatutariamente o parecer da Relatora deveria ser submetido à votação. 50 

Caso fosse indeferido deveria ser votado o parecer de vista. Da mesma forma, manifestou-se o 51 

Cons. Maurício Fernandes Pereira. A Presidência informou que na condição de Presidente pode 52 

encaminhar os processos em diligência e que os remeterá ao Conselho de Curadores para se 53 

verificar, caso seja futuramente aprovada a desincorporação, como ficará a situação dos bens 54 

patrimoniais hoje alocados aos Colégios Agrícolas e, na seqüência, baixará os processos em 55 

diligência aos Colégios Agrícolas.  4 -   Processo nº. 036376/2007-90 - Proposta de criação do 56 

Departamento de Engenharia de Gestão do Conhecimento. Após leitura do parecer do Cons.  57 

Relator Cleo Nunes de Sousa e diante das manifestações, a Presidência propôs o adiamento do 58 

processo para uma próxima reunião com a presença dos professores envolvidos.  O Conselheiro 59 

Maurício Fernandes Pereira fez uso da palavra para parabenizar a nova gestão da UFSC. 60 

Informou que o Diretor do CSE está à disposição da mesma para aquilo que o Magnífico Reitor 61 

julgar necessário. Aproveitou para informar a todos que justificou a sua ausência na primeira 62 

reunião - Extraordinária do CUn com a nova Reitoria, pois tinha já agendada a participação em 63 

um evento. Sobre o processo em tela, achou estranho o relator não ter levado em consideração em 64 

seu parecer os elementos  solicitados pelo Conselho da Unidade do CSE, constantes inclusive no 65 

processo. Na oportunidade, aproveitou para fazer a leitura do Of.44/CSE/08 de 25 de abril do 66 

corrente, que se encontra a folha 80, onde o Conselho da Unidade do CSE, por unanimidade, 67 

aprovou que a nomenclatura do Departamento, bem como seu objeto central não tenha a palavra 68 

"Gestão". Afirmou que na área de ensino, pesquisa e extensão, o termo é privativo do CSE – 69 

Centro Sócio Econômico. Esclareceu melhor, afirmando que Engenharia é privativo do CTC, 70 

psicologia do CFH, Direito do CCJ e assim por diante. Tendo em vista esses assuntos, bem como 71 

a polêmica gerada pelas falas de outros Conselheiros, solicitou vistas ao processo. 5 - Processo 72 

nº.  010451/2008-73 - Alteração do nome do Departamento de Estomatologia para Departamento 73 

de Odontologia - ODT. O Conselho Universitário aprovou por unanimidade o parecer 74 

nº016/Cun/2008 do Cons. Relator Osní Jacó da Silva, pelo deferimento. 6 – Processo nº. 75 

008654/2008-08 - Indicação do nome “Sala Professora Terezinha de Fátima Pinheiro” para a Sala 76 

Ambiente de Física do Colégio de Aplicação. O Conselho Universitário aprovou por 77 

unanimidade o parecer nº 017/CUn/2008 da Cons. Relatora Viviane Maria Heberle, pelo 78 

deferimento. 7 – Atual situação das Fundações de Apoio da UFSC.  Apresentações: FAPEU, 79 

FEESC, FEPESE e JOSÉ BOITEUX. Inicialmente, o Prof. Carlos Alberto Justo da Silva fez uma 80 

apresentação sobre as Fundações de Apoio. Discorreu sobre a criação e o papel destas Fundações 81 

junto às Instituições de Ensino. Ressaltou que pela falta da autonomia universitária em seu 82 

sentido amplo, as Universidades dependem das Fundações de Apoio para interagiram com a 83 



 
 
 
 
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA 

ÓRGÃOS DELIBERATIVOS CENTRAIS 
CAMPUS UNIVERSITÁRIO - TRINDADE CEP: 88040-900 - FLORIANÓPOLIS - SC 

TELEFONE (048) 331-9661 - FAX (048) 234-4069 
E-mail: conselho@reitoria.ufsc.br 

sociedade.  Devido ao adiantado da hora não foi possível a apresentação da situação atual das 4 84 

fundações de Apoio. Entretanto, por solicitação de alguns conselheiros, o presidente informou 85 

que convocaria uma sessão extraordinária do Conselho para dar continuidade ao assunto. A 86 

Presidência agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a Sessão, da qual, para constar, eu, 87 

Teresinha I. Ceccato, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente 88 

e demais Conselheiros. 89 

 


